
 

 

 

 

 

 

2023 年 9 月 25 日 
町田市立南大谷小学校 

父母と教職員の会 
    会長 新井 克尚 

   

 

  

父母と教職員の会だより      2023年9月号（第4号） 

  

〇会長より〇 
 
保護者の皆様 
 日々、子供たちの安全・安心のためにご協力をいただき、ありがとうござ
います。交通ボランティアなど、地域の皆様のご協力をいただけるのも、 
地域のつながりをつくってくださっている保護者の皆様の日々の行動が 
あってこそです。本当にありがとうございます。 
 父母教役員も、副会長をはじめ各担当、各委員会の皆さん、子供たちのた
めに時間を使い、よりよい環境づくりを一生懸命頑張ってくださっていま
す。みなみおおやだよ９月号、ぜひお読みください！ 
 
 
 
 
 
 
 
 

○企画委員会より○ 
 
第２８回 みなみおおやまつり について 
今週末（９月３０日（土））に、みなみおおやまつりが開催されます！ 
 

 お子さまの「しおり」の確認をお願いいたします。 
 ①クラス、名前の記入確認 
 ②首からかけられるようになっているかの確認なっていない場合は、 

対応をお願いいたします。(校内図がある方を表にしていただけると 
各ブースでの受付がスムーズです。） 

 
 児童の同居ご家族で参加される方は、必ず参加されるご家族すべての 
お名前を参加票に記入の上、当日受付でお渡しください。 
必要枚数のしおりをお渡しします。 

 
 開始時刻の１２時は大変な混雑が予想されます。 
受付時間は１２時～１５時となりますので、 
お子さまとご相談の上、ご考慮のほど、 
よろしくお願いいたします。 

 
 
 
 
 
    
 
 

〇学級委員会より〇 
 
今年の運動会は人数の制限を決めず、全学年一斉開催、保護者も自由観覧 
になりました。運動会の係は見回りなどをお願いする予定です。 
係をされる方は登録書に記名のある方だけではなく、 
お父様でのご協力もぜひおねがいいたします。 
詳細は後日お知らせいたします。 
 

 
 

 

  

 

 

http://free-icon.org/28cards/index04.html
http://free-icon.org/28cards/index04.html
http://free-icon.org/28cards/index04.html
http://free-icon.org/28cards/index04.html
http://free-icon.org/28cards/index04.html
http://free-icon.org/28cards/index04.html


 

  

〇地区委員会より〇 
 
●ポイント立ち  
お忙しい中、日々のポイント立ちにご協力いただきありがとうございます。 秋は特に、台風などによる 悪天候等で登校・下校時間の急な変更があります。 
学校から配信される情報をご参考に “変更後の時間にて”ポイント立ちをしていただけますようお願いいたします。  
１０月、１１月のポイント表を一斉メール予定です。ご確認を願いいたします。 
 
●秋の交通安全週間に合わせて１１０番の家、自転車パトロール、８３運動希望の方を募集します。希望してくださる方は父母教メールまでご連絡ください。 
１１０番の家をお受けくださる方はご住所の記載もお願いします。９月末まで募集させていただきます。 
 
１０月の朝のあいさつ当番予定は以下のとおりです。              
朝のあいさつ当番 
１０月４日 正門前 ７時４５分～８時１０分 
１０月１１日 正門前 ７時４５分～８時１０分 
１０月１８日 正門前 ７時４５分～８時１０分 
１０月２５日 正門前 ７時４５分～８時１０分 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

◎学校の付近で不審者をみつけたら？？ 
 
学校に連絡する前に１１０番通報してください。 
学校だけでは対応できないことも、警察が対応することで、未然に防ぐこ
とができます。 
 
子どもがみつけたら？ 
→お子さまはどういう人が不審者か判別が難しいところがあります。 
お子さまが落ち着いた状態でゆっくりとお話を聞いてあげてください。 

 
保護者のみなさんがみつけたら？ 
→すぐさま１１０番！！ 
 

          



 

  
〇会計より〇 
 
★前期ベルマーク集計について★ 
 前期のベルマーク係の皆様、お忙しい中集計作業にご協力いただきましてありがとうござました。後期の集計につきましては、12 月または 1 月頃を予定して
おります。前期同様、自宅での集計作業をお願いします。時期が近くなりましたら、お手紙とベルマークをお配りしますので、ご協力をお願いいたします。 
 
★新しいベルマーク回収箱について★ 
 ベルマークの回収箱を新しいものに変更し、設置場所も以前の１か所から２か所に増えました。新しい回収箱は企業番号ごとの引き出し式となっておりますの
で、学校にベルマークを持参された際は、企業番号を確認いただきそれぞれの引き出しに入れてください。設置場所は、1年１組の隣にある来賓用下駄箱の横と、
４年生の下駄箱の横です。 
 
★ウェブベルマークのお知らせ★ 
 ウェブベルマークは、ネットショッピングで簡単に参加できるベルマーク運動です。 
ウェブベルマークサイトから協賛ショッピングサイトでお買い物をしていただくだけで、指定した学校を支援していただくことができます。 
 【使い方】 
① ウェブベルマークサイト（https://www.webbellmark.jp/）で、マイページの登録をします。（初回登録時にベルマークを加算する学校（変更可能）を指定しま

す。） 
② サイトのショップバナーからアクセスしお買い物をするとベルマークポイントが貯まります。 
③ 貯まったポイントは登録した学校へ自動加算されます。 

 
ご興味のある方は、ウェブベルマークのホームページをご覧ください。 
 
 
 
 
 
 
 

   

 

父母教活動のご質問、係などの問い合わせ等ございましたら、学校にではなく下記メールアドレスにクラスとお名前を明記の上ご連絡いただければと
思います。返信が遅れてしまう場合がございますのでご了承ください。父母教メールアドレス minamifubokyou@gmail.com 
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★父母教大改編への道       
                                                                副会長 古屋敷 
副会長として就任してから５か月ほどが経ちました。 
今年度の役員には、立候補してくださった方、互選会にて立候補してくださった方、互選会にてくじ引きで役員になってしまった方がいます。 
私は互選会本選に選出されてしまったからには、何かやるしかないだろうな・・ということ、副会長立候補者が出なかったことから手を挙げました。 
色々な気持ちで役員になった方がいることから、まず役員の負担感や作業内容、業務上の不都合などの聞き取り調査を行いました。まず全員が仕事を持っている
こと、作業できる時間が限られている方がいる方、パソコンがないのにパソコン業務が必要な方（私もです）がいること、いろいろなことを各役員と話しました。
そして負担感を取り除くことが副会長として必要なことではないか？と考えました。 
そして私は賭けに出ました。 

「変えられるものは変えたい」 
そう役員へ告げました。何かを変えることは、変えないままでいることよりも多くの労力を使います。たくさんのことを考えなければなりません。 
それでも今後の父母教の活動を担っていく皆さんのために、改革を行いたいと。誰か一人でも反対したらしないつもりでした。 
そして、役員全員が私の考えに賛同してくれました。賛同することは簡単なことではなかったと思います。それでもみな一生懸命に業務の改善について考え、 
話し合い、試行錯誤を繰り返しているところです。山のような案と山のような挫折を繰り返しています。 
子どもたちの安心安全・お楽しみを守りつつ、どこまで負担を減らすことが出来るのか。 
一部の保護者の方にはアンケート調査に参加して頂くなど、父母教の活動についてたくさんの意見が寄せられました。 
まだ試行錯誤中な所もあり、改革の内容をお知らせできるのは１０月半ばごろになると思います。 
もしかしたら保護者の皆さんの思った通りの改革となっていないかもしれません。 
ただ一つ言えることは、どの業務に関しても改善に関して話し合っていないものなどありません。「かわってないじゃん！」というものも、試行錯誤の結果変える
ことができなかった、今年度役員１４名の、「父母教の活動を変えたい」という強い力と知恵をもってしても、変えることができなかった・・・とご理解いただく
ほかありません。 
 
たったひとつでも、「今年の役員よくがんばった」と思ってもらえるような改善案を提出いたしますので、１０月のお便りをお待ちください。 
子どもが「お母さん僕たちの学校の為にいろいろ考えてくれてありがとう」と言ってくれました。そして副会長名札を作ってくれました。 
確かに字は間違えていますが、みなさんへ福を届けることができるような副会長でありたいです。 
                                   

 



★役員紹介 
今年度の１４名の役員です 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

会長 主に外部との連携をおこなってくれています。 
外部との新規コンタクト依頼の無茶ぶりに応えてくれています。 
改革系会議を温かい目で見守ってくれています。 
 

書記 1 みなみおおやたより発行編集を担ってくれています。 
改革系原稿増加に伴い編集量が増加していますが、工夫して取り組んでみやすくわかりやすく編集してく
れています。 
書記２ 議事録作成を担ってくれています。 
会議で次から次へとよくしゃべる副会長に苦労しながら会議のメモを取ってくれています。改革系にとも
なうデータ作成も無茶ぶりに応えて予想以上のものを作ってくれています。 
 

会計２名 みなさんよりお預かりしている活動費の管理、物品購入、PTA保険、卒業式用の用品などの発
注など、父母教の運営に欠かせない役割を担ってくれています。また、ベルマーク運動では、学校への物品
購入に向けて仕分け作業や係の皆様のご協力のもと集計作業を行っています。2 人で協力し合って細々と
した業務に取り組んでくれています。 
そしてあれこれと思いつく副会長に、２人とも冷静な判断をして、どーどーと落ち着かせてくれています。 

企画２名 みなみおおや祭りや後期に行われる企画イベントが父母教主催なの知っていましたか？わた
しは知りませんでした・・・コロナ明けに伴い、コロナ前のおまつりがどのようなものだったかわからな
いながらも、外部団体の出店打ち合わせなど、こどもたちのお楽しみのために、取り組んでくれています。 
委員長は PCスキルを活かして、改革案に技術的アドバイスをくれたり、みなさんへのグーグルフォーム
アンケートなどをかわりに作ってくれたりしました。 
副委員長は、前会長だった経験をもとに、いろいろなアドバイスをくれます。よき相談役として、みんな
のいろいろな意見をうまいぐあいにまとめてくれたりしています。 

地区３名 「子どもたちの安全を守る！！」という強い使命をもって取り組んでくれています。父母教が
担うべく役割の大きな柱のひとつとして、とても責任の大きな部門です。子どもたちが安全に健康でいら
れるような体制を整えること、それはとても大事なことです。 
毎日のポイント立ち当番表作成やボランティアさんとのやりとり、１１０番の家の管理や自転車パトロー
ル、８３運動など地域との関わりを担ってくれています。 
３人とも忙しいながらも、一生懸命取り組んでくれています。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
役員会では、学校代表として校長先生と副校長先生が出席してくださっています。 
校長先生は私たちのいろいろな意見に、優しく温かく諭してくださいます。 
副校長先生は私たちのいろいろな意見に、理論的な面からもアドバイスをくださいます。 
手詰まりになった時の、お二人の先生方のアドバイスはとても貴重な光となっています。 
 
そして私たち１４人を支える１０２名の運営委員のみなさん。 
４９９家庭の保護者のみなさん。 
アンケートに答えてくださったみなさんの意見、一つずつ役員でかみしめて進んでいきます。 
みなさんのご協力があって、私たちは突き進むことが出来ています。 
 
★今後の予定 
１０月下旬  改善案を保護者のみなさまに提示いたします 
１１月上旬  改善案の内容をご確認いただいたうえで、再度父母教入会アンケートを行います 
       （グーグルフォーム及び紙面回答） 
１１下旬   改善案に関する規約変更についての臨時総会を開催します 
       （グーグルフォーム及び紙面開催） 
       ＊入会者数によって臨時総会の内容の変更の可能性があります 

（詳細は改善案にて提示いたします） 
 
 
 
  

学級３名 学校とクラス・保護者をつなぐ業務を行っています。選出時には役割が分けられていましたが、
３人で協力していろんなことに取り組んでくれています。 
改革系に関しては、学級の部分に大きな変更などがある可能性があり、先の動向が見えない不安もありな
がらも、一生懸命改革案に向き合ってくれています。 
みなさんへの紙面アンケート作成と集計などを行ってくれました。 
私が PC がなくて作りたいものが作れないときにかわりに作ってくれたり、文章の言い回しに鋭い指摘を
くれたり、印刷機がよくわからないときに手伝いに来てくれたりしました。 
 
 
そしてわたし副会長 
７人の声を聴き分ける聖徳太子のように、１３人の意見をよく聞いてまとめています。 
本来の業務としては役員会や運営委員会開催が担当ですが、改革系にクラスチェンジしてしまったので、
手広くいろいろやってしまっています・・・ 
父母教大改編はとても困難な道のりです。 
何度も何度もくじけそうになりました。そのたびに、励まされ、助けられ、ここまで来ることができまし
た。 



 

 

 

 

★父母教活動風景 
父母教の活動を行う上で一番大切なことは、子どもたちです。 
役員たちが活動することで、役員の子どもたちが寂しい思い
をするのはどうなのか・・・ 
子どもたちとの時間が減るのはどうなのか・・・ 
そんな思いから、役員が P ルームで打ち合わせを行いつつ、
子どもたちにポスターを作ってもらうのはどうかな？と思い
つきました。 
役員の子どもたちが、P ルームや自宅で一生懸命作ってくれ
ました。 

子どもたちとの時間 
そして、子どもたちが、自分の親がどんな活動をしているのか
を知ること 
「お母さんお父さんぼくたちわたしたちの安全のために毎日旗
振りをしてみまもってくれているんだね」 
「ぼくたちわたしたちの楽しみのお祭り、お母さんお父さんが
かんがえてくれているんだね」 
そんな会話が家でできるようになったら、活動してくださる保

護者の方々にとっても、うれしいことになるのでは
ないかと考えました。 
子どもたちがポスターについて話し合っている姿
は、役員の会議さながらにとても凛々しいものでし
た。校長先生が新学期の初めにおっしゃった話し合
いの場は子供も大人も変わらない、本当にそうだな、
と思いました。 

会議の時に使用するネームプレートも塗ってくれま
した。少しでも会議中でもほっこりできるように。 
役員、委員、係の仕事は、確かに今の時代割に合わな
い部分もあります。仕事を休まないとできない。他の
子どもの為に旗振りで休めない。私もそう思っていた
こともあります。 
自分の子どもの笑顔のためだけではなく、自分の子ど
ものお友達も、子どもたちを取り巻く環境を、もっと
広い目で見守れる、でも無理のない範囲で、その役割

を担うのが父母教として大事なことだと考えました。 
子どもたちが笑って過ごせていること、子どもたちが自分たちの安心安全にどれだけの人々が関わって
くれるのか、それを知って理解することは、子どもたちがこれから大きな社会に巣立っていくときのた
めにとても重要なことだと感じました。 



 �����園芸ボランティアのフラッピー通信����� 
 
フラワーでハッピー でフラッピー 
笑って欲しい… 
 
ちょうど 10 年前、SGC発足当時の自然委員会の児童達が花壇に名前をつけて南大谷小のみんなで花壇の花々を大事にしよう！と考えてくれました。 
それ以来、School Garden Circle ではフラッピーを当時の保護者がデザインし、花壇の看板等で活躍してもらっています。 
花を見て笑顔になってもらいたい。 
児童の笑顔が満開になる事をいつも願って活動しています。 
 
運動会では園芸チャリティー販売会を催す予定です。これから販売品の雑貨制作でリメイク缶やモルタル造形等、行います。 
昨年の売上では花苗球根や花壇のフェンス、防草シート等、購入しました。 
 
ご興味のある方は校長室前の掲示、または父母教メールへぜひご連絡ください。実働は厳しくとも活動にご賛同いただける方、大歓迎です。 
9 月末からの銀杏ボランティア作業日にはボランティアコーディネーターがおりますので作業内容等、直接お問い合わせください。 
 

  

 

 


